
Il sotto riportato Ordine del giorno prop. 4480 è stato approvato dal Consiglio comunale con il
seguente esito:

Consiglieri presenti in aula al momento del voto: 28
Consiglieri votanti: 26

Favorevoli    24: i consiglieri Aime, Bergonzoni, Bertoldi, Bignardi, Connola, Di Padova, Fabbri,
Forghieri,  Franchini,  Giordani,  Guadagnini,  Lenzini,  Manenti,  Manicardi,
Moretti, Parisi, Poggi, Prampolini, Reggiani, Santoro, Scarpa, Silingardi, Stella e
Venturelli.

Contrari          2: i consiglieri Baldini e Rossini.

Astenuti          2: i consiglieri Bosi e Giacobazzi.

Risultano assenti i consiglieri: Carpentieri, Carriero, Cugusi, De Maio, ed il Sindaco Muzzarelli.

““Considerato che

Il movimento è un’attività fondamentale per mantenersi in salute e ha una forte valenza
sociale quando la pratica sportiva è collettiva
oltre che nelle palestre in forma organizzata, l’attività fisica può essere praticata in spazi
pubblici analoghi a impianti “spontanei”, in cui è possibile fare attività fisica in modo
informale all’aria aperta. Attraverso lo sport si ha l’occasione per tornare a vivere lo spazio
pubblico e costruire relazioni significative;
Lo sport mette insieme parti della popolazione che hanno provenienze, appartenenze,
classi sociali diverse, ma che condividono una passione e un interesse specifico. Lo sport
diventa l’occasione di scambi significativi, non realizzabili per altre vie;
lo spazio pubblico non deve essere uno spazio residuale tra strada ed edifici come fosse
un elemento secondario delle politiche urbane complessive, ma al contrario deve
occupare uno spazio centrale, avere la dignità di un luogo che favorisce salute,
socializzazione e contatto con la città;

Dato atto che

come sottolineato nel rapporto 2022 sullo sport in Italia di Coni e Istat, la pandemia ha
favorito l’aumento di minori e adolescenti sedentari, ed è quindi cruciale disporre di luoghi
dove fare sport all’aperto. A maggior ragione, in una congiuntura economica che potrebbe
vedere una riduzione del budget familiare destinato all’attività sportiva, con la
conseguenza di allargare le disparità e fenomeni di devianza;
il post pandemia ha evidenziato in maniera drammatica il dato sul malessere psichico, in
particolare degli adolescenti;
l'esercizio fisico aumenta i livelli di serotonina e rilascia endorfine contribuendo così ad
alleviare i problemi legati allo stress e alle forme lievi di depressione;
il tema dei luoghi dove praticare sport è uno dei principali punti sollevati da ragazze e
ragazzi. Un bisogno inestricabilmente connesso con quello di aree verdi ben mantenute, di
luoghi di aggregazione, di spazi per condividere il proprio tempo libero con gli amici;
in ambito cittadino un ruolo fondamentale lo svolgono le aree pubbliche attrezzate per lo
svolgimento dello sport in forma libera: campi di basket, pallavolo, calcio e calcetto, skate
park, spazi attrezzati nei parchi…

ricordato che

il DUP 2024-2026 Sezione strategica, approvato nella seduta di Consiglio comunale del
26/10/2023 al punto INDIRIZZO STRATEGICO 19.3.04 - La città dello sport e del tempo



libero recita “….Confermare il sostegno economico alla pratica sportiva per le famiglie in
difficoltà, in un'ottica di inclusione sociale, e promuovere progetti territoriali per attività
sportive economicamente accessibili a tutti.
Promuovere l'utilizzo delle nuove aree fitness cittadine, al fine di rispondere sempre
meglio alla forte richiesta di attività sportiva destrutturata, in crescita negli ultimi anni,
garantendo allo stesso tempo un importante servizio ecologico”.

valutato che

sia necessario attivare percorsi di condivisione tra amministrazione, associazionismo e
cittadinanza realizzando i Patti di collaborazione come strumento per coinvolgere le
associazioni e i cittadini nella cura dei beni comuni, per dare risposta alle esigenze di
spazi per l’attività fisica destrutturata, garantendo al contempo la fruizione gratuita per tutti
i cittadini e la tutela dei beni stessi;
avviare un processo virtuoso di valorizzazione del capitale umano e sociale cittadino
basato sulla reciproca fiducia, superando il più possibile le rigidità dei formalismi e dei
vincoli burocratici

Tutto ciò premesso si impegna il Sindaco e la Giunta

A produrre un censimento di tutte le aree aggregative e per lo sport libero attualmente
presenti a fruibili in città;
A definire un piano di spazi collettivi e attrezzati che possano essere fruiti liberamente dai
cittadini nei 38 rioni individuati nel PUG, raggiungibili a piedi o con mezzi di mobilità dolce
in modo agevole (città dei dieci minuti);
A sviluppare i Patti di collaborazione con i cittadini individuando una responsabilità
specifica all’interno dell’Amministrazione con compiti di promozione, formalizzazione dei
patti, coordinamento dei servizi comunali coinvolti, affinchè tutti i cittadini siano informati
delle opportunità offerte dal territorio e attivamente coinvolti nella tutela delle aree.””


